

► Internationales Steuerrecht

## Steuerliche Neuregelungen

| Das Bundesfinanzministerium veröffentlicht quartalsweise eine Übersicht über steuerliche Änderungen im internationalen Steuerrecht ausländischer Staaten. Geprägt sind die Änderungen wie in Deutschland vor allem durch die Coronapandemie. Wir empfehlen, sich diese Übersicht quartalsweise auf Termin zu legen. |

▾ FUNDSTELLE

- BMF 17.11.20, IV B 1 - O 1100/19/10026:004, [www.de/astw](http://www.de/astw), Abruf-Nr. 219755



► Abgabenordnung

## Anzeigepflicht bei Auslandsbeteiligungen: Beginn des Laufs der Verfolgungsverjährung

| In einer Verfügung des Landesamts für Steuern und Finanzen Sachsen wird Stellung genommen, wann die Verfolgungsverjährung beginnt, sollte ein Steuerzahler seiner Anzeigepflicht bei Auslandsbeteiligungen nach § 138 Abs. 2 AO nicht nachkommen. Die Bundesländer vertreten hierzu mehrheitlich folgende Auffassung: Die Verfolgungsverjährung beginnt infolge des Unterlassens der Mitteilung nach § 138 Abs. 2 AO nicht mit dem Ablauf der Frist nach § 138 Abs. 5 AO. Vielmehr beginnt die Frist, soweit die Anzeigepflicht nicht erfüllt wird, zu dem Zeitpunkt, zu dem an der Erfüllung kein Interesse mehr besteht, z. B. weil im Rahmen einer Betriebsprüfung die entsprechenden Feststellungen getroffen worden sind. |

▾ FUNDSTELLE

- LFS Sachsen, Verfügung v. 11.11.20, 216 – S 0711/1/1-2020/55661

